
別紙４－１ 

 

平成２９年度第２回さぬき市コミュニティ放送番組審議会 会議要旨（要約） 

 

１ 日 時  平成３０年３月１２日（月） 午後３時００分から午後４時２５分まで 

 

２ 場 所  さぬき市大川支所  ２階 第１会議室 

 

３ 出席者［委 員］ 江口俊史 金岡エミ子 谷澤和子 富田万壽子 水野貴之    

藤井可郭 山岡成子 

［事務局］地域情報課長 藤井康弘     

副主幹   廣瀬嘉夫 

［傍 聴］０名 

 

４ 議 題  （1）さぬき市コミュニティ放送自主放送番組編成について 

（2）文字放送・データ放送について 

（3）番組審議会答申書（案）について 

（4）その他 

   

   

   

 

５ 会議の内容は、次のとおりである。 

発言者 意見概要 

（挨拶） 

 

 

 

 

 

 

（会長） 

 

 

 

（事務局） 

平成２９年度第２回さぬき市コミュニティ放送番組審議会を開会いたしま

す。 

（藤井課長挨拶） 

 

つづきまして、会長に挨拶をお願いします。 

（会長挨拶） 

 

では、「さぬき市コミュニティ放送自主放送番組編成について」ですが、平

成２９年度と平成３０年度の番組編成について事務局から説明をお願いしま

す。 

 

さぬき市コミュニティ放送自主放送番組について資料に基づき説明 



 

（会 長） 

 

 

（委 員） 

 

 

（事務局） 

 

 

 

 

 

 

（委 員） 

 

 

 

 

 

（事務局） 

 

 

（委員） 

 

 

 

（事務局） 

 

 

 

（委員） 

 

 

（事務局） 

 

 

ただいま、さぬき市コミュニティ放送自主放送番組についての説明があり

ました。これについてご質問・ご意見ありましたらお願いします。 

 

 自主制作番組なんですが、男女共同参画の「１２人にひとりはＬＧＢＴ」

はケーブルテレビに何か問い合わせがあったのですか。 

 

これは、男女共同参画が主体で、また各種団体の協力のもとケーブルテレ

ビのスタジオを利用して収録や編集をしました。子育て支援課の場合は、制

度が変わったため文字放送やデータ放送では無く、映像で分かり易く流した

ということです。また、それぞれ課をとおして依頼があり、スケジュール調

整をしたものです。 

 

 

映像をとおしてやるのはいいですよね。また、男女共同参画の講演会をし

た場合はタイトルが大事ですね。難しいタイトルでは参加者は増えないでし

ょうし、こういうタイトルにすると参加者も増え良いと思います。放送した

ことについては内容もふまえ、アンケートもとりましたがいろいろと反響も

良かったと伺っています。 

 

３０年度も引き続き、市役所関係の制度等変更があった場合は、情報番組

を予定しています。それと、議会番組も同様に計画しています。 

 

私たちが携わったような男女共同参画番組みたいに、議会番組も聞き手が

いてしゃべるような構成にすれば議員さんもやり易いとも思います。 

 

 

議会の方も、前回実施していますので、この４月の収録はスムースにいけ

ると思われます。議員さんにも、こういう話がありましたことを伝えておき

ます。 

 

後、番組のスケジュールが、びっしりつまっていますね。何か、ここは省

くとかの選択肢を考えていますか。 

 

そういうことも含めて、後のアンケート調査で説明をしますのでよろしく

お願いします。 



 

（会長） 

  

 

（事務局） 

 

（会長） 

 

（事務局） 

 

（会長） 

 

 

（事務局） 

 

 

 

 

（会長） 

 

（事務局） 

 

（委員） 

 

 

（事務局） 

 

（委員） 

 

（事務局） 

 

 

 

（委員） 

 

 

 

他に何かありませんか。提供番組などは、有償なのか無償なのかどちらに 

なりますか。 

 

無償です。 

 

 それでは次に文字放送、データ放送について事務局に説明を求めます。 

 

文字放送、データ放送について事務局説明 

 

事務局から説明がありましたが何か質問等はありませんか。あと、コミュ

にニティ放送の予算は特別会計なのか一般会計なのかどちらですか。 

 

一般会計です。財源的にはスポンサー放送の収入が主体となっています。

今年度は、平成２８年度に比べて、スポンサー放送の収入が１０万円程落 

ち込むかもしれません。そういうことも考えて、取材の際にはスポンサー放

送の依頼を商工会や各種団体等に呼びかけ等を行っているところです。 

 

 スポンサー放送は市外からもあるのですか。 

 

今年度は、依頼はありません。 

 

実際のスポンサー放送の申し込みはどうなっているのですか。受付窓口と 

か。 

 

現在の受付窓口は、地域情報課になります。 

 

 志度や寒川でも出来るようになればいいのですが。 

 

申込書と一緒にデータや写真などを持参すると同時に、放送時間や内容等、

確認をはじめ説明や手直しなどを聞かないといけないので、各支所での受付

は、難しい部分もあります。 

 

一般的には、申請するにしても、地域情報課の場所も含めケーブルテレビ

をもっとＰＲしないといけませんね。 

 



 

（会長） 

 

 

（事務局） 

 

 

（会長） 

 

 

 

 

（事務局） 

 

（会長） 

 

 

 

 

（委 員） 

 

（事務局） 

 

（委 員） 

 

（事務局） 

 

 

（会長） 

 

 

 

 

（委員） 

 

 

 

他にスポンサー放送について何かありませんか。あと現在アナウンサーは 

さぬき市で何人いるのですか。 

 

 原則は１人ですが、急用などがあった場合に備えて、もう１人、２人体制

にしています。 

 

本当に大変でしょうけど、１人で取材をして原稿を作るのでしょ。よく出

来ていると思います。文字放送についても、色なども含めてとても見やすい 

と思います。それでは次の議題の番組審議会答申書（案）の説明を事務局に

お願いします。 

 

番組審議会答申書（案）について事務局説明 

 

 それでは答申書（案）について何か意見はありませんか。 

あと、音声告知放送ですが、本庁で流すものと各支所で流すのがあります

が、何か最近多いように思います。しかし緊急放送は別ですけども。それと

喋り方等、表現の統一性が少し必要なようにも思えます。 

 

 地域によって音声告知放送が多い、少ないもありますね。 

 

 それは、各所属長の判断で放送していると思います。 

 

市内全域で流すものと各地域のみ流すなど分け方を今後検討しないと。 

 

市内全域、各町ごといろんな放送が出来ると思いますので、エリアの選択

も考えないといけないかもしれません。 

 

これは答申書にも書いてます、「音声告知放送の読み原稿が各支所ごとに違

うことから統一を図ること」となっていますので、この内容でいいと思いま

す。いずれにしても、情報が市民の耳に入るものなので大事なことでありま

す。 

 

話は変わりますが、三木町は「ふるさと納税」のことでテレビや新聞に出

てますけど、こういうのを、さぬき市のケーブルテレビでＰＲをしてほしい

です。 



 

（事務局） 

 

 

（委員） 

 

（会長） 

 

 

（事務局） 

 

 

 

（委員） 

 

（委員） 

 

 

 

 

 

（事務局） 

 

 

（委員） 

 

（委員） 

 

（会長） 

 

 

（委員） 

 

（事務局） 

 

 

 

担当が同じ総務部、秘書広報課なので、意見があったことも報告し、また、

さぬき市のＰＲとしてとりあげてもいいかと思います。 

 

三木町や東かがわ市みたいに、是非とりあげてください。 

 

あと、その他でアンケートがありますが答申書の中に一行は入れておいた

方がいいのでは。 

 

これは、いろいろと視聴率のことを言われますので今回初めて計画してい

るもので、今は、それが出来る機器がありませんので、別紙のとおり一度実

施してみようということです。 

 

番組も同じ内容のものが流れていますよね。 

 

そうですけど、これは見る人それぞれ時間帯が違うこともあるからでしょ

う。私の場合は火曜日と金曜日のニュースで夜７時に更新したものは見ます。

でも、他の人だとその時間は民放のニュースを見るなど、いろいろ時間帯が

違うからです。それと時間帯でなく全体で考えれば結構な方が見ていると思

います。あの映像はこうだったとかね。 

 

そうですね、学校関係などの番組は特に見ていると思います。同じ行事を

毎年映しても、子どもたちが毎年変わりますからね。 

 

また、成人式の番組もいいですね。これも見ているのではないでしょうか。 

 

ただ、学校関係の子どもたちの撮影は最近難しいところもありますけど。 

 

答申（案）については、いろいろと意見も出ていますが、この様な原案で

いいですか。 

 

最終的に変更があれば会長さんに一任ということで。 

 

そうですね。最終的に変更等があれば、これに継ぎ足していくということ

でお願いします。 

 



 

（会長） 

 

 

（事務局） 

 

 

（会長） 

 

 

 

（事務局） 

 

 

（会長） 

 

 

（事務局） 

 

（委員） 

 

 

 

（事務局） 

 

 

 

 

 

（委員） 

 

 

（会長） 

 

 

（事務局） 

 

答申書ですけども、今後は会長だけでなく副会長さんも一緒に行く方がい

いのではないでしょうか。 

 

通常は正副会長さんが行くのが多いですけど、委員さんも行っていただく

のもよいかとも思います。 

 

やはり、現状、土曜日、日曜日などに取材に行くのは大変です。地域情報

課は人員が少ないこともあって、そういうのを含めて大勢で答申するのもひ

とつではないでしょうか。 

 

答申は３月２９日の午後４時からとなっていますので、もし都合がつくの

であれば出席をお願いします。 

 

それでは、答申書（案）についてはこの様なことでお願いします。つづい

て、その他のアンケートについて事務局の説明をお願いします。 

 

資料に基づきアンケート説明 

 

意図としては番組編成に使うということですかね。あと見ているとか見て

いないとか、いろいろあると思いますが回収するとはっきりしたものが分か

りますよね。 

 

自治会長さんを通してアンケートの回収をお願いしようと考えており、全

世帯ではなく５０００世帯くらいを考え、２００００世帯が全世帯とすると

大体のデータが抽出できるのかと考えています。まずは、どんな結果がでる

かですかね。そして、この結果は次回の番組審議会で報告しよう思っていま

す。 

 

年代別にはかなり見る見ないの差はあると思います。自治会で配ったらそ

の世帯の誰が書くかにもよりますが。 

 

あと集合住宅やアパートなんかはピカラの契約をしていないところもある

んじゃないですか。 

 

そうです。加入率も含めてのアンケート実施です。ただ加入件数は新規も



 

 

 

（委員） 

 

 

（事務局） 

 

 

 

 

（委員） 

 

（事務局） 

 

（委員） 

 

（事務局） 

 

（委員） 

 

 

 

 

 

（事務局） 

 

 

 

（委員） 

 

 

 

 

 

 

含めて、また空家等も増えてますが加入率は７０％ぐらいで変わっていない

んです。 

 

通販番組のショップチャンネルですが、他の放送局でもよく似た番組があ

るということですか。 

 

そういうことです。ショップチャンネルからしたら、まだ時間枠がほしい

と要望があります。０時から６時まで、ショップチャンネルを放送していま

すが、これは市の財源にもなっています。売上に対して５％とか手数料で入

ってきます。 

 

その手数料はスポンサー放送に入っているのですか。 

 

それは入っていません。 

 

要は、番組時間を貸しているということですかね。 

 

そうですね。 

 

アンケートの内容なんですけど、３番の「どんな番組をご覧ですか」で裏

には１週間の番組表がありますが、どういう番組を見ているかは、３番でチ

エックして、１週間でどの番組を見ているかを把握するのでしょうけど、少

し見ずらいと思います。あと、何を意図としてアンケートをするのかです。

答える側からしたら、裏があれば３番はいらないとか。 

 

事務局の意図としては、裏は１週間の番組視聴の把握です。いわゆるこの

時間帯で、この番組を見ているとかです。例えば表の３番は、ＳＣＮニュー

スにチエックします。そして裏ではどの時間帯なのかということです。 

 

それなら裏は１日だけでも良いかなと思います。日曜日から土曜日の１週

間でつけても、１日中同じ番組ですので、私はこの時間帯でこの番組を見て

いますなら、いらないのではと思っています。たくさんの人からアンケート

をもらうのであれば回答しやすい簡単な方がいいのでは。それと１週間ある

なかで、０時から２３時までの枠の中で、四角い枠を作って○で囲むのでは

なくてチエックするようにすれば答えやすいと思うんです。表はまだ書きや

すいのですが、裏は答えにくい印象です。 



 

（委員） 

 

 

（事務局） 

 

（委員） 

 

（委員） 

 

 

（委員） 

 

 

（会長） 

 

（委員） 

 

（事務局） 

 

（委員） 

 

 

（委員） 

 

 

 

（委員） 

 

（事務局） 

 

 

（委員） 

 

 

 

 

確かに６番は番組を見ましたかにもなりますね。どの時間帯を見ましたか

にしたらいいのでは。何となく文字放送も見ている人もいると思いますので。 

 

曜日は省いた方がいいですか。 

 

そういうイメージはあります。 

 

ただ、火曜日、金曜日は更新日ということを知っているのであれば曜日は

ね。 

 

最近ではニュースで取材したものが、早く放送しているので更新日を見逃

しそうにもなりますね。 

 

アンケートの議題で総合的に意見がでましたがどうですか。 

 

文章が少ない方が答えやすいことですかね。 

 

そうなると４番、５番は書かないですかね。 

 

書かないと思いますよ。先ほども話が出ましたが、チエックするような方

が答えやすいでしょう。書いて下さいは白紙が多いんじゃないかな。 

 

やはり文書表現する欄を作ると、一般的に批判を受けるケースが多いです

ね。例えば、ある程度の回答がある中から選ぶとかね。それと４番５番の欄

を入れると、アンケートが返ってきた時に集計に困るのではないでしょうか。 

 

４番でも、市で用意できる番組を書いておくとかね。 

 

曜日を入れるとしたら、３日ぐらいにしましょうか。また逆に１日とした

らどうですか。 

 

１日のほうがいいです。枠、リストは１個でも、週のどこを見ているかは

空欄で○を付けるとかで。週によって、そんなに変わりませんから。番組表

と○付ける欄が１週間あればいいんじゃないですか。 

 



 

（事務局） 

 

（委員） 

 

  

 

（事務局） 

 

 

 

 

（委員） 

 

 

（委員） 

 

（委員） 

 

（委員） 

 

 

 

（委員） 

 

（会長） 

 

 

（事務局） 

 

 

 

 

 

 

 

 

そしたら、こういう形でもいいということですか。 

 

そうでなく、１日の流れがあって、この番組は何曜日に見てますとチエッ

クいれられるようにしていたらいいんではということです。曜日を確認する

ために１週間載せるのであれば、曜日のチエックをいれるくらい簡単に。 

 

ショップチャンネルだったらショップチャンネルを書いて、その横に月、

火、水、木、金といったところに○では無く、チエックを入れていくという

ことですかね。例えば、ＳＣＮニュースみたいに、何回もある場合でしたら、

時間も書いて曜日も書くという訳ですか。 

 

ようするに１月２８日は残しておいて、横の１週間の文字を消して、四角

などを作るです。 

 

そうすれば、アンケートは縦でも横でもいけるのでは。 

 

日にちも無くてもかまわないかも。ただ、曜日は入れるということで。 

 

このアンケートを取る意図とは、地域の人たちが、どういった時間帯のど

ういった曜日にどういった番組を主に見ているかを調べるためにやっている

のでしょ。それでいいと思います。 

 

アンケートの結果でまた、番組構成も変わるでしょう。 

 

アンケートのところで、非常に建設的な意見ありがとうございます。審議

会で沢山でた意見を、これから答申にもっていくことにしたいと思います。 

 

アンケートはまた修正しますのでよろしくお願いします。それと最後です

が、審議会の委員ですが、今年度末で任期が終了します。これからの委員さ

んの選定ですが、各種団体さんも、いろいろ総会等があって、会長さんが決

まったりしますが、総会後、中学校や小学校、幼稚園、老人会、食生活さん

とかの会長さんにお願いし、また公募委員さんは、４月以降から公募をかけ

て、委員さんを募りたいと考えています。 

それと一番総会が遅いのが老人会で、５月末ですかね。ですから今のとこ

ろ、６月末を目途に選定したいと考えております。 



 

（会長） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

いろいろな意見ありがとうございます。私たち２カ年最後の任期だったわ

けですが、今回は答申ということもあり、事務局にもお願いする部分もあり

ますが、会長としましては感謝と御礼を申し上げたいと思います。あと市長

に答申するのが２９日の午後４時ということなので、おてすきの方は市役所

３階の応接室まで来ていただきたいです。今後さぬき市の情報発信システム

が発展していくことを祈念申し上げて閉会の挨拶とします。長い間ありがと

うございました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 


